

LA ÚLTIMA HORA

Número suyo 10 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO, Y ARTISTICO.

AÑO XXVII—Número 9253.

SUSCRIPCION Un mes 10 pesetas
Extranjero (trimestre) 20 pesetas

Palma, Viernes 28 de Enero de 1921.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 321—Teléfono 4.188

FOMENTO AGRICOLA DE MALLORCA

Se pone en conocimiento de los Señores clientes, que a presentación de los resguardos correspondientes, se pagará en estas oficinas, el cupón vencimiento 1.º Enero 1921, de los títulos de la Deuda Perpetua Interior al 4 por 100 que están al canje.

PLÁTICAS LITERARIAS

VICENTE W. QUEROL

II Y ÚLTIMO

Allá en 1906, llamado a hablar ante un público valenciano, no pude resistirme al deseo de rendir tributo al insigne lírico de *Rimas*. Dije entonces:

«Hace más de un siglo, el maestro venerable de las letras catalanas, don Mariano Agulló, con el calor y la nerviosidad que solía consagrar a todos los temas y cuestiones y personas relacionados con la causa de la literatura regional, mientras hacía el inventario de los tesoros arrancados al espíritu de nuestra raza, desde que buscó en sí mismo las minas de la riqueza poética, ya daba a conocer a los jóvenes estudiantes que íbamos a visitarle en su despacho de la calle de Caspe, páginas escogidas de un libro que tardó largo tiempo en publicarse. Parecíamos un grupo de sibaritas que mirasen clarear a la luz el vino dorado y que mirasen clarear a la luz el patriarca enrojecida la cara por el entusiasmo, escanciaba para regalo de nuestra sensualidad estética. Pasaban de uno a otro las estrofas, y después eran repetidas por los claustrales de la Universidad, y se espaciaba entre nosotros, como una silenciosa, el prestigio del poeta valenciano que tanto se avenía con el temperamento artístico de la pequeña colonia insular; y el cantor de los más puros ideales que en el corazón del hombre tienen abrigo, el más legítimo poeta de la piedad familiar que, ha nacido en tierra española, se apoderaba para siempre de nuestro ánimo. Y desde que, cerca de treinta años ha, saboreáramos los fragmentos de su libro, inabarcables como frutos de un huerto apenas conocido, don Vicente W. Querol es uno de los nuestros, es uno de los dioses familiares de la nueva Mallorca literaria.»

A la misma colonia estudiantil 'portenciana' un amigo, Juan Luis Estelrich, que años después de habernos sido revelada la obra del poeta valenciano, lo saludó en su hogar solitario de Madrid, y recabó de don Juan Valera la promesa de juzgarle públicamente. Valera dedicó, en efecto, unos títulos al libro de *Rimas*, de don Vicente W. Querol. Esta vez el amable crítico, que no pecaba de avaro en sus elogios, se pasó de decavido. Su dicción se resume en dos afirmaciones: primera, que el título de gran poeta no lo confiere a menos que adolezca de temeraria, sino el pueblo, por aclamación; segunda, que la crítica se limita a juzgar si el poeta es o no culto, elegante y discreto, en suma, si sabe o no sabe su arte; y en tal concepto fallaba en pro de Querol.

Nosotros, los estudiantes de antaño, sin autoridad alguna, pero fiados en nuestro buen gusto natural, no tuvimos inconveniente en fallar que el autor de las *Rimas*, no coleccionadas entonces, es un gran poeta. La aclamación popular no es un fenómeno que se resiste en forma súbita y espontánea; y la función de los doctos consiste en provocarla, precediendo, no siguiendo a las multitudes. Alguien tiene que votar el primero, y no creo que estorbe para ello la calidad de maestro. Si este se llama Lamartine, basta su voz potente para suscitarse de improviso la popularidad y la gloria de Mistrál.

Querol no ha dejado, que yo sepa, confidencias que nos ilustren sobre su formación literaria. Fué amigo y compañero de Llorente, y ya en su mocedad se ensayaron en la traducción de poetas extranjeros. Las poesías mismas de Querol dan testimonio de que la Biblia y la cultura helénica y latina le eran familiares, y algunas, como la *Carta a D. Bernardo Ferrández*, revelan su ilustración y competencia en materias de arte. En la carta al autor de los *Gritos del Combate*, se muestra devoto de Herrero, Quintana, Gallego y el mismo Núñez de Arce, como legítimos continuadores de la tradición española, pero se me figura más visible el parentesco espiritual con Garcilaso, Caro, García de la Torre y los modernos poetas italianos. Uno que otro pasaje nos ofrece luz sobre sus principios estéticos, plásticamente resumidos al contemplar de cuando en cuando las etapas históricas de la poesía, pero más lúcidos y magistrales al hablar de pintura. No era inclinado a la abstracción incolora. Sabía traducirla en imágenes, a veces prodigadas con inconfinencia, pero siempre felices, siempre ungidas por el éter del sentimiento, que es la esencia de su inspiración. El sentimiento da el tono y la música del ritmo, y cuando es tan puro y tan intenso como

en las estrofas *A la memoria de mi hermana Adela*, impone la suprema sencillez de la expresión apolínea. Entonces se confirma la sinceridad que se encierra en esta conclusión de su poética:

El débil número que mi verso inspira
Nunca osó ambicionar más noble palma
Que raducir Helmento con la lira
Que la efusión de mi alma.

Si las antologías no tuvieran otra utilidad, servirían cuando menos para demostrar cuán pocos son en todo tiempo y en toda lengua los poetas auténticos, y cuán raros en ellos los momentos en que logran la plenitud del estado de gracia. Aquí están las *Cien mejores poesías catalanas*, escogidas por Menéndez y Pelayo. Aunque no coincidamos totalmente con su criterio, habrá que respetarlo como aproximación a la justicia. Pues bien, si de las poesías escogemos sólo diez, las más indiscutibles, entre ellas no faltará la de Querol, *En la Nochebuena. A mis ancianos padres*.

¿Qué papel representa la mujer en la vida y la obra de Querol? *La Canción de primavera*, bella armonía de fluidez lamariniana, pudo ser dictada por la intuición del amor, más bien que por la experiencia. No así las *Cartas a María*, castos rutillos de una ternura que no pudo ser imaginaria. En la tercera, el poeta, convicto y confeso al parecer de cierto momentáneo extravío, pide perdón a su amada:

Yo me culpo de todo. Es cierto, es cierto
Qué olvidando la sau a
Religión de tu amor, en el abierto
Templo de falsos ídolos mi planta
Fijé; es verdad que con mi labio impío
Brindé en la orgía impura
Por el ebrio placer; que en el sombrío
Reino de la locura,
Monarca de una noche, en mi tomlante
Cabeza puse la corona ardiente
Del goce infame, y que de aquel instante
Su huella guardo en la marchita frente.

Y en la *Epístola a un amigo*, recordando el «divino fuego del amor», lamenta su infortunio.

¿Es que el enamorado no obtuvo su perdón? ¿Cómo terminó el idilio? Sabemos sólo que en el recato del hogar recibió su vida de soltero, y al sostén de los suyos consagró su trabajo, y a ellos el canto.

«A donde el
Me lleve de la suerte, con las manos
Apoyadas en mi hombro, iréis conmigo
Por las igno as sendas.

La cosecha poética de Querol no fué bastante copiosa para que su único libro presidiera un rígido criterio de selección. A ello se debe que al releer sus *Rimas*, notamos que algunas han envejecido. Ni aun en éstas se desmenten las dotes del autor; fluidas, abundantes, naturalismo jugoso, amplitud de visión, nobleza y lozanía de estilo; pero no tienen, como otras del poeta, el privilegio de imponerse a repetidas lecturas, que es la prueba inequívoca de perennidad.

Las *Rimas* pueden clasificarse en grupos que en escala descendente corresponden a otros tantos motivos de inspiración: la familia, el amor, el arte, la religiosidad, la contemplación de la naturaleza, y en último término, el sentimiento cívico. Querol era buen patriota y buen ciudadano, pero los asuntos de interés personal vibraban en sus versos con más fuerza que los de interés colectivo. Las estrofas a la memoria de su hermana muerta son lamenamente superiores a sus odas *A la patria* y *A la libertad*.

Es un mérito sin duda la unidad esencial que denuncia en las obras poéticas la filiación común; pero tanto mejor si al aire de familia se une la variedad en el carácter y la fisonomía de los engendros consanguíneos; si el poeta, sin perjuicio de ser el mismo siempre, se diversifica en el humor, en el tono y en las actitudes.

Esta variedad, no precisamente en los asuntos, sino en la situación de espíritu, se echa de menos en las poesías de Querol. Falta un polvillo de sal, un poco de sabor acerbo, algún momento de gracia que alterne con el blemo. Como los lectores solemos ser más o menos peccaminosos, tal vez perjudique al poeta la total ausencia de malicia. En esta malicia consiste a veces el secreto, no sólo del sabor agriado, sino de esos momentos de alguna que comunican a la producción de algún maestro, Horacio, por ejemplo, la máxima resistencia.

Por lo demás, el unguento de la poesía que en los puros afectos domésticos halló la fuente primera de sus inspiraciones, y descolgó su lira de tarde en tarde para consagrar al culto del hogar paterno los perfumes más exquisitos de su alma y prorrumpió en acentos inefables que de

vez oídos se olvidan, tiene títulos sobrados a la inmortalidad.

Juan Alcover y Maspons.

AL CORRER DE LA PLUMA

Diálogo con un buen amigo

Me habéis hablado de un curioso absurdo... «ultraísmo.»

Me lo habéis definido como esencia de libertad. El artista libre de la influencia de toda regla, de toda escuela, de toda educación, guiado no más que por el instinto, y éste abandonado a su impulso... ¿no es así? ¿Pues me ratifico Repito mi definición.

—Ultraísmo—absurdo curioso.

No importa ser académista para no ser ultraísta.

La sumisión absoluta a lo académico es manifestación de una lamentable carencia de personalidad.

El hierofante—bajo este aspecto—sería, o mejor vivo, es un imposible a todo espíritu vivo.

Però la academia, que alimenta la escuela, y la escuela que es educación, y la educación que es preparación, representan un valor preliminar inestimable, preciso.

El hombre primitivo creó arte a su impulso, un arte—primitivo—cuya mayor característica es la deficiencia. El hombre no estuvo satisfecho y ante la deficiencia buscó el medio de salvarla. Al

encontrarle, anotó su observación, y surgió una regla y con ella comenzó la técnica.

La técnica: he aquí el valor de la civilización.

Progreso: he aquí lo único verdaderamente respetable: lo único grande, lo único inmenso.

Però, progreso no es destruir todo lo hecho: es mejorar, engrandecer lo que ya existe, eliminando tan sólo lo que sea contradictorio a las nuevas verdades.

Ultraísmo... más allá, más allá... sin escuelas, sin reglas, instinto y nada más que instinto?... No. No puede ser. Es un salto atrás horrible. Es el retorno a una edad, a un arte, caracterizados por la deficiencia.

El supremo ideal consiste en superar a cuanto existió, en marcha ascendente hacia una suprema perfección.

Superar a la academia, e incorporar lo que ella, atrayéndola hacia sí, elevándola, es decir incorporarla a nosotros.

Però destruir la para borrar todas las conquistas, y libres consagrarnos al instinto, sin una orientación que lo capacite. No!

Eso, buen amigo, no es para este mundo. Aquí ha de ser un fracaso en cuanto al valor de ejemplaridad que deben tener todas las actitudes para ser efectivas, positivas.

Si yo algún día—libera nos Domine—me sintiera atraído a vuestro gesto absurdo, en mi último vestigio de sensatez vendría a vosotras a proponeros... ¡un viaje a la Luna!

Fin.

POR TELEGRAFO

CRISIS RESUELTA

Solución que se da a la crisis

Madrid 27 (840 n.)

(Urgente)

Al salir el señor Dato de Palacio dijo que continuaba el mismo gobierno, excepto el señor Domínguez Pascual.

Se ha nombrado Ministro de Hacienda el Subsecretario señor Argüelles, el cual se halla perfectamente enterado de todos los asuntos y de la tramitación de otros trascendentales e importantes.

Gestiones del señor Dato

Madrid 27 (9 n.)

Esta tarde almorzaron juntos los señores Dato, Bugallal y Vizconde de Eza.

Luego el señor Dato regresó a la Presidencia en donde se encerró en su despacho desde donde celebró alguna conferencia telefónica.

Se asegura que el señor Dato ha gestionado reiteradamente que continúe el señor Domínguez Pascual al frente del Ministerio de Hacienda.

Este se ha negado rotundamente, así como tampoco a que aceptara ningún cargo político de gobierno.

Comentando del gobierno de la crisis

Se ha comentado mucho, entre la mayoría de políticos, así como los periódicos, que daban como seguro hasta última hora, que ocuparía la cartera de Hacienda el actual gobernador del Banco de España señor conde de Lizarraga.

Al conocerse las palabras del señor Dato a la salida de Palacio sobre la solución dada a la crisis, se han hecho grandes comentarios.

Entre los funcionarios la solución es muy comentada.

Comentario de «La Epoca»

La Epoca dice que el señor Dato que hubiere deseado acomodar la solución de la crisis a una amplia concentración de las fuerzas conservadoras.

Las exploraciones realizadas le han hecho comprender que no era el momento oportuno teniendo en cuenta que todos los ministros tienen una labor legislativa realizada y se han puesto todos a la disposición del Presidente.

La crisis se ha reducido a la cartera de Hacienda, eligiéndose esta cartera a persona tan capacitada como el señor Argüelles.

Nosotros pensamos que más adelante se encontrará oportunidad para asociar todas las fuerzas políticas fundamentalmente conservadoras en la labor del gobierno.

Se supone que hasta el 10 de febrero no se presentará el Gobierno en el Parlamento.

El señor Dato quería formar un gobierno de concentración, pero no puede

Madrid 27 (2 t.)

El señor Dato visitó en su domicilio al señor Domínguez Pascual.

Después visitaron al señor Dato, en su domicilio, todos los ministros a quienes explicó la tramitación de la crisis y la conferencia celebrada con el Rey.

Por la tarde—dijo el señor Dato—celebrará varias conferencias y a las siete irá a Palacio a comunicar al Rey la resolución de mis gestiones.

Supongo que el Gobierno se constituirá esta noche.

Yo hubiera deseado formar un Gobierno de concentración conservadora.

Antes de presentar la dimisión hice visitas de exploración (para ello y vi que era imposible en estos momentos.

Por esto el gobierno que se forme será homogéneo; en mi domicilio se reunieron todos los ministros, incluso el señor Domínguez Pascual, y todos se pusieron a mi disposición para que resolviera la crisis en la forma que estime más conveniente dándome todas las facilidades.

La reunión duró una hora.

Al salir, los ministros hicieron idénticas manifestaciones que el Presidente.

El Sr. Dato dijo que como mañana al mediodía presentará las credenciales al nuevo embajador de Bélgica, y al acto tiene que asistir el Gobierno, los nuevos ministros juraron antes.)

Visitas

El señor Sánchez Guerra también visitó al señor Dato.

El nuevo Ministro

El señor Dato ha dicho que mañana jurará el señor Argüelles.

Asistirá con todo el Gobierno a la presentación de credenciales del embajador belga.

FABRA

DE BARCELONA

Barcelona 28 (345 m.)

El momento actual

En el Gobierno civil no se tenían anoche noticias de que se hubiere registrado incidente alguno.

El número de obreros en huelga, por diversos motivos, ascienden en esta ciudad a unos 600.

Manifestaciones del Sr. Gobernador

El Gobernador civil ha manifestado que también se someterán a la censura las noticias que exponen los periódicos en las pizarras.

Hablando del asunto de las subsistencias, dijo el Gobernador, que espera una baja notable en el precio de los artículos de primera necesidad.

Continúan las denuncias de los infractores, gracias a las energías medidas del Gobernador contra los defraudadores, haciéndose efectivas las multas que se imponen.

Algunos vendedores acusados de defraudación, han sido libertados bajo la fianza de mil pesetas.

Registros de la policía

Durante esta madrugada la policía practicó registros en el caso antiguo de la ciudad, practicando algunas detenciones en la montaña de Monjuïc.

Fueron también detenidos seis individuos, cuatro de los cuales se les supone complicados en los últimos crímenes sociales registrados.

Los empleados de teléfonos y tranvías

La Compañía Internacional de Teléfonos a acordado ascender al empleo inmediato ha todos y el aumento proporcional a los obreros que en conjunto suman unos 400.

Última medida tomó la Compañía de Tranvías que aumentó una peseta diaria a los tranviarios y tres reales a los limpiavías.

Un atraco

En la calle de Villar sobre las diez y media de la noche unos quince individuos atacaron a un individuo. Este dió voces de auxilio y sonaron algunos tiros, que atraxeron a la policía, siendo detenido uno de los atracadores.

Unas suscripciones

La suscripción iniciada a favor de las familias de los guardias de seguridad muertos en la calle de San Ramón ascendió a 25.600 pesetas y la Abierta a favor del Inspector de Policía, señor Espejo, asediado en la calle Ancha a 2.500.

Del Banco de Barcelona

En los pasillos del Juzgado se aseguraba que la Junta de acreedores del Banco de Barcelona había sido convocada para plazo breve.

En cambio, algunos comentaristas afirmaban que la fecha señalada era el día 15 de septiembre.

El acto se celebrará en una sala de lo criminal del palacio de Justicia cedida por el Presidente de la Audiencia.

El auto convocándola, será dictado hoy o mañana.

Muerte del general Villacampa

Ha fallecido en esta capital el general de brigada de la primera reserva, don Manuel Villacampa, procedente del arma de Infantería.

El extinto era hijo del general de igual nombre y apellido, que por haberse sublevado fué condenado a muerte y luego indultado por la Reina Doña María Cristina.

Suspensión de pagos

La casa tratante en vinos de José Aguilera, ha presentado un escrito declarando la suspensión de pagos.

El de 944.000 pesetas y el activo a 495.000 pesetas.

Por asesinato frustrado

El Juzgado especial ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra tres individuos acusados de asesinato frustrado contra el obrero Bernardo Davila ocurrido recientemente en la barriada de Casa Antzean.

Parece que los tres procesados fueron reconocidos por el agredido.

Del Banco de Barcelona

El Juzgado que entiende en la suspensión de pagos del Banco de Barcelona, apenas ha tenido que dictar providencia alguna acerca de dicha suspensión.

Hasta ahora sólo se ha presentado un acreedor.

La celebración de la Junta General de acreedores está pendiente de que la alcaldía ceda para dicho acto, el Palacio de Bellas Artes.

Estafa de 185.000 francos suizos

El Juzgado de la Concepción sustruye diligencias sobre la denuncia presentada por un súbdito suizo, contra un prebosto alemán, al cual acusa de haberle estafado 185.000 francos suizos, importe de una gran partida de agujas para hacer calceta.

Una mujer arrollada por un tranvía

Un tranvía de la línea de Horta arrolló en el sitio conocido por Camp d'en Sedurs, a una mujer de sesenta años, llamada Antonia Roca, matándola.

Amenazas a la policía

El jefe superior de policía ha recibido un anónimo en el que se le avisa que en breve se atentará contra la vida de otros ocho policías.

Hallazgo de cajas de pistolas

Al efectuarse la limpieza de unas cloacas fueron halladas veintinueve cajas conteniendo pistolas «Stars».

El juzgado especial que entiende en las causas sobre terrorismo ha enviado un exhorto al juzgado de Bilbao para que efectúe diligencias sobre la personalidad del remitente de dichas cajas y de otra conteniendo un artefacto, cuya procedencia parece era de dicha población.

«La Veu de Catalunya», y la crisis

Dice «La Veu de Catalunya», comentando la crisis y la manera como ha sido resuelta, es característica de la mentalidad del Sr. Dato.

Nadie cree y solamente el Sr. Dato lo simula, que la causa de la crisis fuera la huelga de los empleados de Hacienda.

La verdadera causa es que el Gobierno carece de mayoría en las Cortes.

La solución más clara era que el actual Gobierno homogéneo cediera el poder a otro de coalición que tuviese mayoría en ambas cámaras.

En las consultas regias se habrá pasado revista de hombres, llegándose por eliminación al Sr. Dato.

Lo que no sabemos es que se haya pasado lista de los temas y problemas capitales a resolver, y acordador de los cuales pudiera haber coincidencia de pareceres, para, ensayando un agrupamiento de esfuerzos, formar un Gobierno de coalición. — Oliver.

Fomento Agrícola DE MALLORCA

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se pone en conocimiento, de los Srs. accionistas que el día 30 del mes actual a las 12 y media de la tarde, se celebrará en el domicilio social, la junta general ordinaria para dar cuenta del resultado obtenido durante el año 1920.

En el vestíbulo de este establecimiento, está de manifiesto la relación de los señores accionistas que tienen derecho a concurrir a la indicada Junta General, con expresión de los votos que les corresponde emitir. — Palma, 13 Enero 1921. — El Presidente Gerónimo Rius. — Por A del C. de G. Juan Vidal, Secretario.

JOSE ABRINES--Médico

Cirujía general, enfermedades de Garganta, Nariz y Oídos
San Cayetano II, 1.º izquierda



CLASES PARTICULARES, Militar, Ingeniero, Matemáticas

por los capitanes F. Vidal y A. Clar Informes: Mesquida 6, 2.º Riera 24

WATERS CLOSETS

Modelo especial con todos sus accesorios a 73'50 ptas.
Instalación de toda clase de aparatos para calefacciones de aguas
Cocinas para leña y carbón. — Termo-sifones. — Salamandras

GASA BUADES, Monjas, 12 y 14

Confetti y Serpentinatas

Ventas al por mayor y menor

EN LA LIBRERIA DE J. TOUS, PLAZA DE CORT 14 Y 16.

INFORMACION

Asuntos municipales

El Alcalde don Francisco Barceló en vista de un sueldo publicado en un diario de esta localidad, en el que dice que el carbón que expende el Ayuntamiento, es mojado, ha visitado las dependencias de Montesión, donde existe almacenada aquella mercancía, no pudiendo comprobar la exactitud de la denuncia.
Para comprobar el precio a que se expende el carbón en algunos establecimientos de esta ciudad, donde se detalla dicha mercancía ha mandado a las carbonerías de la calle de la Luz y calle de Fiol, y resulta que en estos establecimientos se vende el carbón, los 10 kilos a 3'75 resulta pues una economía en favor del público de 55 céntimos de peseta por dichos 10 kilos.

El señor Barceló ha recibido una comunicación de la Unión Protectora Mercantil en la cual le expresa que en sesión celebrada el día de ayer acordó adherirse a la campaña iniciada por este Ayuntamiento, contra las tarifas de la Trasmismediterránea.
También ha recibido un oficio del Ayuntamiento de Manacor comunicándole el acuerdo del mismo a favor de dicha campaña.

Ayer en el depósito municipal de Montesión fueron vendidas 177 arrobas de carbón y 1.486 litros de aceite.

El Alcalde señor Barceló y Caimari nos ha manifestado que ayer fueron aprehendidos por los empleados del Ayuntamiento 500 kilogramos de manteca y embutidos.

La Comisión de Arbitrios reunida ayer, declaró buena presa el decomiso y en su consecuencia ordenó que se pusieran en venta dichos artículos.

Movimiento de población

Durante el año pasado, el movimiento natural de la población en esta provincia y capital ha sido el siguiente:
Provincia de Baleares: total de nacimientos, 7.815; defunciones, 5.870; y matrimonios, 2.628.
Capital: nacimientos, 1.626; defunciones, 1.570; y matrimonios, 658.

Sindicato Agrícola Católico

Hemos recibido un extracto del movimiento de caja y balance de la Liga Agraria Manacorense, cuyos resultados son alagüeños bajo todos aspectos.
Los ingresos por distintas operaciones, importación de trigo argentino, venta de lanas, fabricación de pulpa, albaricoques, distribución de bonos químicos, exportación de cerdos etc. etc. se elevaron a ptas. 431.912'38 y los gastos a pesetas 422.933'96, quedando una existencia en caja de ptas. 80978'42.
El balance arroja un activo de pesetas 55.606'05 y el pasivo pesetas 50.000 siendo el beneficio líquido de pesetas 5066'05.

Noticias del Ejército

Concentración de tropas. — Como ya adelantamos ayer, en el diario oficial llegado hoy, se insertan instrucciones para que tengan lugar en los días 14, 15 y 16 de febrero próximo dicha concentración de los reclutas del reemplazo de 1920 y los que sin pertenecer al mismo, deben hacerlo en unión de ellos, destinándose a los cuerpos de este distrito el siguiente número de reclutas, procedentes 1284 de las cajas de estas Islas y los restantes de la de Valencia.
Regimiento de Palma n.º 61, 204.
Id. de Inca 62, 304.
Id. de Mahón 63, 629.
Batallón Cazadores de Ibiza n.º 19, 27.
Grupo de Escuadrones de Mallorca, 115.
Comandancia Artillería de id., 181.

Id. id. de Menorca, 190.
Grupo de Ingenieros de Mallorca, 45.
Id. id. de Menorca, 110.
Sección tropas Intendencia de Mallorca, 5.
Id. id. de Menorca, 5.
Id. Sanidad de Mallorca, 11.
Id. id. Menorca, 6.
Supernumerarios. — Se ha concedido el pase a situación de supernumerario sin sueldo, a petición propia, al Capitán del Regimiento Infantería de Mahón n.º 63 don Joaquín Albertí Moncada, quedando afecto a la Capitanía General de este distrito.

La cuestión de los teléfonos

El Presidente de la Diputación Provincial don Pedro Llobera, ha remitido en la mañana de hoy a todos los diputados provinciales con objeto de tratar de los perjuicios que ha de ocasionar a distintos pueblos de la isla la reciente disposición de suprimir el actual servicio telefónico interinsular.
En vista de que está próximo a terminar el plazo para hacer las oportunas reclamaciones, se ha acordado telegrafiar al ministro exponiéndole los perjuicios que tal supresión ha de causar a los pueblos que hoy disfrutan del servicio telefónico directo con Palma.

Una carta de protesta

El Presidente de la sociedad Fomento del Civismo nos suplica la inserción de la siguiente nota:
«Sr. Presidente de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana.—Muy Sr. mío y de mi mayor consideración: Con sentimiento, me veo en el caso de transmitir a V. la protesta que por voto unánime de esta Junta Directiva se acordó en la última sesión celebrada, en atención a haber dejado esa Cámara cesantes a los dos procuradores que de años atrás venían llevando los servicios de esa entidad relacionados con su profesión; servicios de los que se declara la Corporación de su presidencia altamente satisfecha en lo relativo a la defensa de los intereses de la colectividad, en el mismo oficio en que se les comunica el cese.
Y como no parece lógico que una entidad oficial, que vive de cuotas que se imponen obligatoriamente a todos los contribuyentes por urbana y que está constituida para la defensa de los intereses de la clase, inspire sus actos en móviles partidistas ni en el afán de servir personalismos o recomendaciones particulares, desde el momento que la cesantía no fué inspirada en los intereses de la propiedad, ya que de su defensa por los procuradores que fueron se proclama la Cámara muy complacida, ello parece demostrar que se atendió a consideraciones de índole secundaria, que a mayor abundamiento se mantienen reservadas y que por lo mismo no pueden ponderarse, faltando a la conducta de esa Cámara en la materia aquella diáfandad tan recomendable en todos los actos de los organismos oficiales.
Y al acordar la mentada protesta, se dejó de tomar en cuenta las versiones que reiteradamente han circulado, atribuyendo a cierto empleado y a algunos vocales de esa Cámara recomendaciones para que aquellos procuradores dejaran de pertenecer a esta benemérita asociación a fin de poder más confiadamente conservar el puesto, que a nuestro juicio no necesitaba otra garantía que el de los buenos servicios reconocidos y no ponderados en la decisión adoptada. De ser exactas aquellas versiones, tendría aún mayor gravedad el acuerdo que motiva nuestra protesta.
Y una vez hecha la espiciosa misión de cumplimentar el aludido acuerdo, me es grato reiterarme de V. atentísimo y s. s. q. e. s. m.—El Presidente, Pedro Martínez Rosich.»

Crucero inglés a Mahón

Copiamos del número de El Bien Público de Mahón, correspondiente al día 24:
«Sobre las diez y media de la mañana del sábado dejó caer anclas en Calafueco el crucero inglés «Centaur» de 2300 toneladas y que va al mando del capitán de navío Mr. Wilfred F. French y cuya dotación la componen 390 hombres.
El «Centaur» es un crucero ligero de moderna construcción que fué botado al agua en el año 1916.
Dicho buque de guerra ha salido esta mañana para Valencia.»

Conferencia en el Museo Diocesano.

Anoche en el Museo Arqueológico Diocesano pronunció la anunciada conferencia, versando sobre el tema del desvenamiento de la epidemia de la peste en los pueblos de Artá Manacor, San Lorenzo y Capdepera, don Pedro José Lull.
El conferenciante hizo detallada historia de los hechos tal como se desarrollaron, demostrando en su trabajo un minucioso estudio de las fatales tragedias de aquellos tiempos.
La concurrencia que asistió al acto fué numerosísima y selecta, la que aplaudió cariñosamente la labor del conferenciante.

El Sr. Lull dará el día 1.º del próximo mes de febrero otro conferencia sobre el mismo tema en el pueblo de Son Servera, la cual es esperada con gran interés por los vecinos de dicho pueblo.

Varadura

Esta mañana al llegar el vapor «Jorge Juan» a Palma, ipoco después de haber dejado caer el ancla en el sitio inmediato a su fondeadero, ha varado ligeramente en el fango, a causa del mal estado, que en cuanto a fondos se halla al puerto, y ya al venir el buque excesivamente cargado.
Después de acertadas operaciones ordenadas por el capitán señor Seguí, se ha conseguido poner el «Jorge Juan» a fonde, desde luego sin consecuencia desagradable alguna para nadie.

Las Subsistencias

Visita de inspección. — Multas. — Esta mañana el delegado de la Plaza de Abastos señor Comas, acompañado del celador de mercados señor Piña, ha recorrido todos los puestos del mercado, para ver si funcionaban en él todo en regla, tanto en lo que se refiere a precios de comestibles, como también en lo relativo a los pesos.
Únicamente dos verduleras han tenido que ser amonestadas, por haberse excedido al pedir el precio para las hortalizas que vendían.
Se las ha amenazado imponerles fuerte multa, caso de reincidir en el abuso notado.

El señor Comas ha mandado, esta mañana, decomisar varias partidas de mondongo que se vendían en el mercado, algo averiados.

Por orden del señor Alcalde han sido entregados a los establecimientos de beneficencia.

Han sido impuestas por el señor Gobernador algunas multas, a dueños de comestibles al detall, de esta localidad, por haberse comprobado anomalías en las pesas.

De reincidir, serán publicados los nombres y se les entregará al Juzgado.

Harinas. — El vapor de mañana, según se afirma, conducirá a Palma, desde Barcelona, una importante partida de sacos de harina.

El vapor «Jorge Juan» llegado esta mañana de Valencia, ha traído una partida del expresado comestible.

El carbón. — El Sr. Gobernador está dispuesto a abrir una información encaminada a averiguar si el elevado precio a que se vende actualmente este combustible en las carbonerías al detall, está en relación con el precio en general del mercado.
De notar algún abuso, está dispuesto a castigarlo severamente.

Pescado. — Ha estado hoy bien abastecida de pescado la pescadería, cotizándose las existencias puestas a la venta a precios módicos.
Aceite Intervenido. — Ha continuado durante el día de hoy la venta de este producto en el edificio de Montesión, habiéndose notado durante las horas de despacho, una cola larguísima de compradores.

En la forma actual se venden en el citado despacho unos 2.000 kgs. diarios de aceite, cantidad extraordinaria por lo que el alcalde Sr. Barceló y Caimari, está dispuesto a que se averigüe si realmente todos los que acuden a comprarlo lo utilizan para los menesteres caseros o si por el contrario se hace con él algún negocio.
Cualquier caso de este clase que se con pruebe, será inmediatamente entregado el infractor a los tribunales.

Notas del Carnet

PERSONALES
Ha terminado en la Escuela de Comercio los estudios de Profesor Mercantil el maestro de primera Enseñanza don Gabriel Marcó.
Se encuentra totalmente restablecido de la luxación que se causó al caerse saliendo del teatro Lírico, el Excmo. señor Capitán General de esta región don Francisco San Marín, quien ha reanudado por completo su vida de ordinario.
Lo celebramos muy cumplidamente.
Se encuentra enfermo habiendo tenido que guardar cama nuestro particular amigo el Presidente de la Federación Patronal de Mallorca, don Narciso Canals.
Deseamosle un pronto y total restablecimiento.

Guarda cama, ligeramente enfermo, nuestro querido amigo y compañero en la prensa don José M.º Yergel.
De veras, deseamos su pronto restablecimiento.

DE VIAJE
De Valencia ha llegado esta mañana el almirante de Artillería don Juan Jordán de Umeza, hijo del coronel de Administración Militar de este nombre.
Han venido también los comerciantes valencianos don Antonio Peris, don Miguel Arau y don Antonio Amengual.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA
SANTOS.—San Francisco de Sales, obispo y doctor.
CUARENTA HORAS.—Continúan en San Nicolás, en honor de Ntra. Señora de Lluç. Exposición a las seis; a las diez, T. rita y misa mayor. Por la tarde a las cinco y media los actos de Coro y reserva de S. D. M.
OTRAS CUARENTA HORAS.—Empiezan en la Merced, qu. la Comunidad Mercedaria y Cofradía de Ntra. Sra. de la Merced dedican a su ínclito fundador San Pedro Nolasco. Exposición a las seis y media. Por la tarde a las seis continuación de la Novena con sermón por el Rdo. P. Comendador J. Tomás Tafadura, y reserva de S. D. M.
OTRAS FUNCIONES.—En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, por el turno de San Aionso Rodríguez.
VISTA.—A Ntra. Sra. de Bellver en Montesión.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:
ENTRADAS.—Proceden de Barcelona el pailebot «Concepción Sala» con carga general.
De igual procedencia el laud «Paulina» en lastre, que viene para sufrir una reparación.
De Valencia, el vapor «Jorge Juan» con el correo, pasaje y carga.
SALIDAS.—El vapor «Frau» para Ibiza.
El vapor sueco «Ihai» con destino a Valencia.
Para Argel, vapor «Bellver» con el correo, pasaje y carga.
NOTICIAS.—Después de haber terminado la descarga del carbón que trajo, ayer marchó de nuestro puerto el vapor sueco «Yhai».
Marcha a Valencia.
Ayer salió para Ibiza el vapor «Frau» que va a servir la línea Ibiza-Formentorera, en sus itución del vapor «Constan e.»
A final de mes es esperado un vapor sueco con cargamento de madera.
Como ya digimos son esperados es días dos vapores con cargamento de carbón mineral: uno para una de las fábricas del gas y el otro para una entidad comercial de esta plaza.
Ayer llegó de Barcelona el pailebot «Paulina» que fué a racado a los as illeros del «mollet» donde ha de ser objeto de determinada reparación.
Procedente de Alicante es esperado el pailebot «San Antonio» con cargamento de cereales.

Banco Popular de Manacor

Por el presente, pónese en conocimiento de los señores Accionistas, que el pago del dividendo activo aprobado por la Junta general ordinaria celebrada el veinte y tres del actual, se efectuará a contar desde el día diez del próximo Febrero, todos los martes y jueves de cada semana, de nueve a doce de la mañana en las oficinas de la Sociedad, en las de su Corresponsal en Palma. Sra. Vidua e hijos de D. Pedro Ballester, Cort 4, y en la Sucursal de Sant a Margarita, previa presentación de los Títulos.
Manacor 27 Enero de 1921.—Por A. del C. D. A.—El Vocal-Secretario, José Oliver Billoch.

La Protectora

SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS
A tenor del párrafo 1.º del art. 33 del Reglamento de esta Sociedad se celebrará Junta General ordinaria el próximo domingo día 30 del actual a las 4 de la tarde para la aprobación de las cuentas del semestre anterior, del Balance y demás que en dicho artículo se cita.
Lo que se hace público para que llegue a conocimiento de los señores socios.
Palma 26 Enero de 1921.—El Secretario accidental, Francisco Mestre.

La Económica

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, y a los efectos de artículo 16 de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas para la Junta general ordinaria que se ha de celebrar día 30 del corriente mes a las once de la mañana en el domicilio social (Veri, 3)
Los señores accionistas para asistir deberán depositar sus acciones en la Caja social con 24 horas de anticipación a la celebración de la misma.
Palma 15 de Enero de 1921.—El Presidente, Joaquín Gual.—El Vocal Secretario, Guillermo Borrás.

VENDEMOS

Máquina escribir UNDERWOOD, casi nueva.
» RYAL perfecto estado
Aparato SALLERON (pesa vinos).
Escritorio pupitre, 2 plazas para almacen.
Máquina taponar botellas todas clases.
Informes, Centro Anuncios, P. Sta. Eulalia.

Motores Marinos

e industriales BERGSUND (construcción sueca) a petróleo de 5 a 240 H. P. ARCHIMEDES fijos y amovibles de 2 y medio a 5 H. P. y otras marcas suecas y americanas para entrega inmediata y a corto plazo. Informes, M. MONTJOJO, Dos de Mayo número 8, Terrero.—Palma.

Dulce de Membrillo

OFERTA ESPECIAL
Caja de madera peso neto 2 Kilos a pesetas 4'50 una
Al detall a una peseta los 400 gramos.
Antigua Casa Llofriu

SE VENDE

Un motor OTTO de 35 H. P. a gas pobre con todos sus accesorios y varios sifones, todo en marcha.
Informes, Centro de Anuncios.

De Teatros

Principal
La película estrenada anoche en este teatro obtuvo un verdadero éxito y fué una nueva demostración de que en Italia son los maestros del film.
Historia de una mujer, es una película admirable, en la cual se combinan las hermosas fotografías y efectos de luz con un interesante argumento.
Pina Menichelli realiza en esta film una labor excelente y se acredita como la consumada artista de costumbre.

Lírico
La reprise de La Rabalera constituyó anoche un éxito clamoroso para la primera triple Mercedes Melo, que al cantar la jota del último cuadro escuchó ovaciones clamorosas, viéndose obligada a repetir hasta seis coplas.
La Sra. Melo confirmó la excelente opinión que el público tiene formada de su labor reconociendo en ella a una cantante admirable y una excelente actriz.
Las jotas de ayer las cantó con gran estilo y haciendo gala de sus espléndidas facultades.
El Sr. Pedrola hizo las delicias del público y los demás artistas contribuyeron al conjunto.

Esta noche a las 8'45 se pondrán en escena El Duo de la Africana, estreno de la revista de gran espectáculo El amor de los amores, y La Rabalera.
Mañana a las seis de la tarde en sección vermouthe se representará La Rabalera y por la noche escogido programa.

GAOETILLAS

PLUMA-TINTERO, de oro garantido, marca CONKLIN'S, la mejor y más acreditada de las marcas. Se llenan automáticamente. De venta en la Librería Tous, P. de Cort.
Asistencia Palmesana. Vistos los regalos que se sortearán hoy en el primer «Baile de Máscaras» que para los socios y sus familias tendrá lugar a las 10 de la noche en esta Sociedad, promete verse en extremo concurrido.
A las señoritas que asistan disfrazadas se les regalará diez números para la rifa de dichos regalos, mientras que a las que se exhiban sin disfraz, solo se les dará uno.
Para los caballeros se reserva una gran y grata sorpresa.

LAS ISLAS BALEARES. Su historia, sus Monumentos y Artes, por D. José María Quedano. Un tomo 4.º mayor de 1425 páginas con numerosos grabados, fotografías y acuarelas, encuadernado en lujosas tapas 20 pesetas. Librería Tous

Servicios de la guardia urbana. El jefe de urbanos señor Comas ha amonestado a dos mujeres que ayer promovieron fenomenal escándalo en la cuesta de Salas.
Por orden del citado jefe ha sido conducida a Capuchinos una mujer que en estado de embriaguez promovía escándalo en la vía pública.

Ha sido encerrado en Capuchinos un muchacho de unos doce años que comía raterías en la Plaza de Abastos.
Los laceros del Ayuntamiento condujeron ayer a Tirador, a nueve perros recogidos en la vía pública, los cuales transitaban sin las condiciones debidas.

PAQUETES POSTALES: La Balea cuida de su despacho y embalaje, Galera, 11.
Granos, bronquitis, herpes, etc. Use Gotas Madres Sulfurosas Bar. Preventivas de la GRIPE y enfermedades contagiosas. Frasco 3 pesetas.

Lotería Nacional

Sorteo del 1.º de Febrero 1921
En la Administración número 1, de la plaza de Cort, hay en venta los siguientes números
2.695 al 2.699, 2.893 al 2.899, 6.826 al 6.891.
Hay las 5 series 20.551 al 20.554.
30 ptas. billete, 3 ptas. décimo

Doctor Juan y Sansó

Enfermedades de la mujer, niños y partos.
Conquistador, 7, Teléfono 112.

Las tarifas de la "Trasmediterránea,"

Sr. Director de LA ULTIMA HORA.

Muy señor mío: Espero de su amabilidad que servirá dar publicidad en su periódico del adjunto escrito:

Queda de V. affmo. s. s. q. e. s. m. — A. Ferragut.

A los que de buena fe y en forma correcta han protestado de las tarifas deseo hacerles algunas aclaraciones, para que no se dejen arrastrar por los que no han procedido de igual modo.

1.º Las tarifas se redactaron para presentarse en agosto del año último, cuando la celebración del concurso, y con tarifas de máxima percepción.

2.º Estas tarifas ni siquiera se han circulado a los consignatarios, sino que se han redactado unas nuevas de aplicación para 1921, que empezarán a regir en 1.º de febrero.

3.º Estas tarifas de aplicación difieren muy poco de las actuales, pues si bien algunos artículos que estaban bajos dado su estructura, se han aumentado algo, en cambio otros se han rebajado. Los cereales, trigo y harinas, piensos, abonos y similares y materiales de construcción, más bien se han rebajado que aumentado.

4.º Los gastos de carga, descarga e impuestos, no hay que englobarlos con los fletes, como hace alguien con manifiesta mala fe, pues si la Compañía los cobra, estos gastos han subido extraordinariamente.

Hay algunos impuestos como el de la Diputación, que en algunas mercancías es más de la mitad del flete.

Un ejemplo demostrará si los fletes de la Compañía son excesivos, sin necesidad de ir a comparar con los viajes de la costa de Valencia, ni con la Compañía Pinillos.

Está días se está descargando 6000 toneladas de maíz de un barco que está en la bahía, y lo descargan unos veleros de los amarrados en el puerto por tener fletes. Solo por transportar la mercancía del costado del vapor Americano al muelle de Palma sin descargar (no hay dos millas de distancia) han cobrado a razón de 8 ptas. la tonelada. La Trasmediterránea por traer maíz de Valencia a Palma (más de 140 millas) cobrará en las nuevas tarifas de aplicación 16 ptas.

Tarifas de pasaje. Las establecidas por la Trasmediterránea para 1921 son para Barcelona en 1.ª clase 50 ptas. las exteriores y 45 las interiores, 2.ª clase 35 exteriores y 30 interiores, 3.ª 20 y cubierta 15.

Para Valencia.—1.ª 45, 2.ª 30 cubierta 15. La Compañía Pinillos según los informes de la Cámara de Comercio cobra para Valencia y Barcelona 1.ª 45, 2.ª 35 y 3.ª 15, incluida la manutención de una noche.

Además hay que tener en cuenta, que dicha compañía para obtener pasaje, habiendo una línea regular establecida es preciso que rebaje algo los precios y más si se tiene en cuenta las condiciones de los buques, la exactitud de las salidas la duración de la travesía etc.

Considero que para juzgar debidamente del precio del pasaje precisa comparar los precios con otros servicios análogos, por ejemplo un viaje en tren de Barcelona a Madrid, en muchas peores condiciones que en el «Jaime I.º» vale tres veces más.

Además hay que cotejar los precios del pasaje antes de la guerra, con el precio de todas las cosas en aquella época, el valor del dinero entonces y ahora; y el precio actual de los pasajes con el precio actual de todas las cosas hoy y establecer la comparación de ambas épocas; y no creo que el precio de los pasajes acaese una diferencia desproporcionada. De todos los Comerciantes e Industriales que componen la Cámara de Comercio y Federación Patronal tal vez no haya ninguno que haya podido todavía vender sus géneros a menos del doble de lo que los vendía antes de la guerra.

Por fin tengo la seguridad de que la Compañía Trasmediterránea ni su representación en Mallorca no ha dado pruebas de querer ser contraria a los intereses de Mallorca, como para fines incomprensibles parece haber interés en presentarla, sino por el contrario, procura y procurará siempre prestarle los mejores servicios compatibles con sus medios y en be-

neficio de la generalidad, si particularmente hay algún descontento, esto es irremediable.

Palma 28 enero 1921.—Antonio Ferragut.

Fomento del Turismo

Hemos recibido el extracto de las últimas sesiones celebradas por esta sociedad que publicamos tan solo en parte debido a su mucha extensión.

Sesión del 19.—Presidió don Fernando Alzamora y asistieron los señores Salom, Escalas y Blaues.

Se acordó contribuir con 50 pesetas al ensanche de las vueltas de «Olivaret» en el kilómetro 18 de la carretera de Palma a Sóller por Valldemosa y Deyá, cuyas obras emprendidas bajo los auspicios de la Alcaldía de Valldemosa y para las cuales se ha solicitado el auxilio de esta Sociedad, han de facilitar el paso rápido de los automóviles y demás vehículos.

Sesión del 25.—Presidió el señor Alzamora y asistieron los señores Colom, Pensabene, Escalas, Amengual, Mulet, Gelabert, Salom y Pascual, tomando entre otros, los siguientes acuerdos:

Fué designada una ponencia, compuesta de los señores Pascual y Escalas, para proceder al estudio de un proyecto de tarifas de carruajes, remitido por la Alcaldía.

Pasóse incontinenti a tratar del asunto de las tarifas de máxima percepción presentadas por la Compañía Trasmediterránea y aprobadas provisionalmente por la Superioridad, para el servicio de comunicaciones marítimas de Baleares.

En términos generales, fué unánime la protesta contra la elevación de dichas tarifas y principalmente sobre los pasajes, que evidentemente restringiría la venida de turistas a Mallorca. Para no repetir en gran parte los mismos razonamientos aducidos por el Ayuntamiento y la Cámara de Comercio en sus dictámenes al Ministro de Fomento, se acordó que al elevar el suyo esta Sociedad se tengan en cuenta: 1.º Adherirse a los respectivos dictámenes de dichas entidades y 2.º Interesar al mismo tiempo al Ministro para que se retrase por lo menos en media hora la salida de los vapores rápidos para Barcelona, para mayor comodidad del pasaje y para que los turistas que regresen del interior en los trenes de la tarde puedan alcanzar con seguridad y sin apuramientos las salidas de dichos vapores.

A indicaciones del señor Escalas, solicitó el Ayuntamiento que haga desaparecer los barracones dedicados a la venta de juguetes y otros artículos que en detrimento del ornato y de la belleza de la población están situados en la vía pública; y para los que suelen colocarse en la Ramba, durante la Feria de Ramos, que se señale a los efectos indicados los días fijos de principio y fin de feria.

Agradecer al «Círculo Mallorquín» las facilidades dadas para crear una sección extranjera de socios transeúntes presentados por los respectivos cónsules de cada nación, cuyos socios pagando la cuota de 25 pesetas mensuales podrán disfrutar allí de todas las ventajas y comodidades susceptibles de ser concedidas por dicha Sociedad y aumentadas por las que otras sociedades de carácter deportivo concederán también por mediación y en combinación con la misma.

Felicitar al propietario catalán de La Garriga por no haber querido vender el pinar de «Can Tarrés», a fin de que Barcelona no perdiese un lugar frondoso, saludable y ameno.

A propuesta del Sr. Gelabert, se acordó felicitar también al propietario del «Castell de Capdepera» (Mallorca), por la restauración que recientemente ha realizado de éste a estilo de su época, y a indicaciones del Sr. Escalas hacer lo mismo acerca de D. Salvador Vidal y Valls de Padrinas por haber adquirido el roquero «Castillo de Santuari», en Felanitx, y estimularle a conservar en el mayor carácter posible que consentan sus ruinas, suplicándole de facilidades para visitarlo.

Oposiciones con 2.500 ptas.

Convocatoria de auxiliares de Gobernación para el 11 de Julio. Crecido número de plazas. Cuestionario reducidísimo; no se exige título alguno. El día 1.º de Febrero principiará un curso de preparación en la ACADEMIA POLITECNICA (Formiguera, 11) a cargo del Sr. Pou, Auditor de Guerra.

Mas Telegramas

ECOS VARIOS

Desgracia en aeroplano

Málaga.—Un aeroplano que realizaba arriesgados vuelos, dió una voltereta, cayendo el piloto Courmier muerto y el mecánico Baigore, gravísimo.

Sobre un incidente

Bilbao.—El Gobernador manifestó que había pasado un oficio al Presidente de la Diputación reclamando un certificado de la sesión para conocer las manifestaciones hechas por el diputado provincial señor Losa que protestó que se hubiera utilizado el salón del trono de la Diputación para la recepción celebrada el domingo con motivo del Santo del Rey.

Tren descarrilado

Madrid 28 (2 m.)

Zaragoza.—Entre las estaciones de Embé y Paracuellos descarriló un tren de mercancías descendente.

Resultó herido un mozo del tren. Los trenes descendentes están detenidos a causa del percance.

Se cree que mañana quedará expedita la vía.

La «Gaceta»

Madrid 27 (11 n.)

La «Gaceta» publica una disposición dictando reglas para el cumplimiento de lo dispuesto respecto a la provisión de los cargos de recaudadores de Hacienda y la bonificación que obtendrán en los apremios de cobranza, cuando elevan, mantengan o superen determinados tantos por ciento de recaudación.

Dispone también que los importadores de opio, morfina, cocaína, cegonina, diamorfina, y sales procedentes de la Gran Bretaña, deberán solicitar inspección general de Sanidad y certificación en cada caso que acredite que los pedidos se destinan a uso medicinal o científico.

También publica la adjudicación del suministro y montaje de las instalaciones y electrificación de la rampa de Bajares.

Fiestas navales en Ferrol

Ferrol.—Para que conozcan los episodios de la guerra Europea los tripulantes de los buques ingleses ofrecerán una sesión cinematográfica.

El contralmirante ha invitado al pú a visitar los buques durante tres días.

El jefe de trabajos del Arsenal ha obsequiado con un banquete a los oficiales británicos.

A bordo del crucero «Cormentry» se celebró una fiesta en honor del general del Departamento.

El sindicalismo en Sevilla

Madrid 27 (10:15 n.)

Sevilla.—La policía ha descubierto una imprenta en la cual se tiraban carnets del Sindicato, incautándose de 4.733 carnets de la Federación regional andaluza y 102 del Comité pro presos.

La policía además se ha incautado de sellos por valor de 99.645 pts.

Los impresores han sido detenidos. El señor Gobernador elogió las gestiones de la policía.

Muchos obreros han entregado espontáneamente los carnets.

La benemérita ha detenido al Presidente del Sindicato de Construcción y al Delegado de la sección de los polvoristas.

El Gobernador espera el atestado con motivo de la incautación de carnets y sellos del Sindicato para proceder contra el dueño de otra imprenta, donde también se han compuesto parte de los documentos del Sindicato.

Aplazamiento del viaje regio

Se insiste en el aplazamiento del viaje de los reyes de Bélgica a Madrid, justificándolo en que un miembro de la familia real belga está gravemente enfermo, aunque nada está decidido.

Una suscripción

La Asociación Radiotelegráfica Española, ha abierto una suscripción a favor de la Viuda y huérfano aún no nacido, del radiotelegrafista de la Trasatlántica que murió a bordo del vapor «Santa Isabel», pidiendo auxilio.

La Gaceta

Madrid 28 (11 m.)

La Gaceta de hoy publica un R. D. disponiendo que el párrafo segundo del artículo 29 de las ordenanzas de Aduanas, se entienda modificado en el sentido de que los buques españoles que conduzcan mercancías nacionales a un puerto de la península, puedan tocar en Gibraltar y otros puertos de las costas de Portugal y Marruecos en donde España tenga Consulado, sin que pierdan su nacionalidad dichos buques por el hecho de tomar o dejar cargo en aquellos puertos.

El estudio del español en Alemania

Berlin.—Al discutirse el presupuesto, el ministro de Negocios Extranjeros informó extensamente sobre la importancia del estudio del idioma español, sugiriendo la idea de crear en Alemania un Instituto al efecto, con todo lo concerniente a España y a la América latina y quizás la creación en España de un Instituto alemán.

Romanones a Alcoy

Madrid 28 (11 m.)

El Sr. conde de Romanones se encuentra repuesto de su enfermedad y hoy marchará a Alcoy para agradecer a sus amigos la elección del Sr. Salvatella.

Parece que pronunciará un discurso acerca de la tramitación de la crisis.

Después de la solución de la crisis

Censuras de la prensa

Madrid 28 (11 m.)

Los periódicos censuran al Gobierno por la solución dada a la crisis.

Para esto, dicen, pudo evitar la complicación política que ha habido estos días.

La creencia general es de que la solución es provisional, puesto que el Gobierno se propone después que se constituya el Congreso, que se apruebe el Mensaje de la Corona, realizar la concentración de los conservadores. Si no puede con los cervistas lo hará solo con los mauristas.

El Sr. Cambó caerá del lado del señor Maura

El Debate dice que el Sr. Cambó, según sus intimos se propone dedicarse de lleno a la política, inclinándose hacia el señor Maura.

Cree que éste es el único capaz de encauzar la vida de España por el camino de la salvadora reconstitución, anando energías dispersas.

Cree que se encargará del poder para gobernar por decreto, sin las Cortes.

Próximo Consejo

Después que jure el cargo el señor Argüelles se celebrará Consejo que se ocupará principalmente de la fecha de presentación a las Cortes.

Parece que está decidido que sea el 10 de febrero.

Los políticos ocuparán los cargos

Parece que los cargos de Hacienda, que han sido dimitidos, los desempeñarán hombres públicos.

«El Debate» y el señor Lerroux

El Debate dice que nuevamente se notan en el señor Lerroux síntomas de aproximación hacia la monarquía.

El señor Lerroux hablando con los periodistas dijo que el Rey es una figura simpática a la opinión.

Agregó que no se ha declarado totalmente al lado del monarca porque espera que realice un acto definitivo que le acredite como soberano demócrata sin otra voluntad que la del pueblo.

Bastaría que el Rey dijese mañana: «Ahí os dejo con el Gobierno. Si me he equivocado con la elección, quitadlo, modificado».

Yo me voy a América, como español, como Rey, a estrechar los lazos de amistad con aquel país. Si queréis que vuelva llamadme.

Yo sentiré el vacío que la separación habrá de causar.

Si esto dijera España entera le tendería los brazos, proclamándose el primer ciudadano de la patria.

parada de coches.

Subió en uno de ellos y ordenó que le condujese al camino de hierro de Vincennes...

Gran número de parisenses y creyentes, indiferentes y hasta librepensadores han ido a visitar, los unos conducidos por la fe, los otros por la curiosidad, la gigantesca construcción de la iglesia del Sagrado Corazón.

Junto al edificio en construcción ya hemos dicho que se eleva una capilla, en donde todos los días se celebran los divinos oficios y muchas misas, a las que asisten multitud de peregrinos.

En un cuerpo de edificio anejo a esta capilla, se encuentran las oficinas de contabilidad, en donde se reciben las ofrendas y se pide el permiso para visitar los trabajos, permiso que siempre se concede.

Enfrente de las oficinas y de la capilla era donde se instalaba Misticot, a fin de practicar de la manera más lucrativa posible su pequeña industria.

Los negocios aquel día le marchaban muy bien.

A causa del buen tiempo, acudían infinidad de peregrinos, paseantes y curiosos. Las medallas de cobre y de plata las compraban de un modo casi inverosímil, y Misticot podía ya contar con un beneficio que sobrepasaba con mucho su acostumbrado jornal.

Los soberanos para dirigir con éxito, los destinos de sus pueblos, necesitan, conquistar el corazón de sus súbditos.

Es preciso que el Rey de España realice un acto que despierte el corazón del pueblo.

Si yo me atreviera a gobernar como monárquico, sin que se hubiese despertado esta opinión, me mataría políticamente; me llamarían traidor no los míos sino los mismos monárquicos, quienes supondrían que yo habría ido al poder para asestar una puñalada al Régimen sin correr los riesgos revolucionarios.

Finalmente agregó el señor Lerroux—yo seré siempre o un adversario leal o un amigo sincero.

El nuevo ministro y los funcionarios

Espérase ver la acogida que tenga el nuevo ministro de Hacienda por parte de los funcionarios, no temiendo que se reproduzca el conflicto por este nombramiento, a no ser que el Sr. Argüelles rechace las dimisiones de los altos funcionarios culpables del decreto o tome represalias contra los empleados en cuyo caso se reproduciría el conflicto agravado.

El nuevo Subsecretario

Para ocupar la Subsecretaría de Hacienda se indica al Director Dimisionario de la Deuda Sr. Moral, y al Sr. Rodríguez Viguri.

Juramento del Sr. Argüelles

Madrid 28 (2 t.)

Con el ceremonial de costumbre juró el cargo de Ministro el Sr. Argüelles.

Le tomó el juramento, ante el Rey, el señor Dato.

Lo que dice el Sr. Dato

Madrid 28 (11 m.)

El señor Dato dijo que después de la jura, presentó al señor Argüelles a las Reinas.

El Gobierno en pleno ha asistido a la presentación de credenciales del Embajador de Bélgica.

Dijo que el Rey firmó un decreto admitiendo la dimisión del señor Pascual y nombrando al señor Argüelles.

Añadió que a las seis de la tarde se celebrará Consejo.

El marqués de Lema último con el Rey los detalles del viaje de los Reyes de Bélgica en los días que permanecerá en Madrid.

Afirmó el señor Dato que nuestro Embajador en Bruselas también presentó allí sus credenciales y acompañará a los Reyes en su viaje a España.

El Embajador belga en Madrid irá a la frontera a recibirlos.

Negó el señor Dato que se haya aplazado el susodicho viaje, con motivo de la enfermedad de la viuda del Embajador Maximiliano; únicamente se aplazaría si ocurriera una decaída.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 27

Interior	70'00
Nuevo interior	70'30
Exterior	81'75
4 por 100 Amortizable	90'00
Amortizable nuevo	93'75
Amortizable viejo	93'50
Banco de España	562'00
Compañía Tabacalera	249'00
Francos	51'10
Libras	27'73

FABRA.

Las mejores tintas para escribir, copiar y dibujar, llevan la marca

WIGTY

y se venden en las más importantes librerías y papelerías.

El Mercader de Brillantes

por JAVIER DE MONTEPIN

precio 2 pesetas

De venta en la Librería de J. Tous, P. Cort

FOLLETIN n.º 27

El Mercader de Brillantes

por Xavier de Montepin

(CONTINUACIÓN)

no pueda llamar la atención de nadie.

—¿Qué señal?

—La estoy pensando.

Después de reflexionar un segundo, el fingido inglés añadió:

—Ya la tengo.

Al mismo tiempo sacó de su bolsillo del chaleco la medalla de plata que le había vendido Misticot.

—Esto—dijo.

Scott y Trilby se inclinaron para ver el objeto que les presentaba, y ambos lanzaron al mismo tiempo una exclamación de sorpresa.

—¡Igual a las nuestras!—dijeron luego, enseñando las suyas.

—¿En dónde las habéis adquirido?—preguntó Arnoldo sorprendido.

—Aquí mismo, a un chiquillo que había antes de que usted viniera.

—De seguro es el mismo que yo he hallado... un muchacho de quince años; venía detrás de mí en la calle y para librarme de él, no he tenido más remedio que comprarle este colgajo...

—No ha sido dinero perdido, puesto que ya va a servir para algo.

—Sí, por ella me podréis reconocer. Cada vez que necesite hablaros al entrar en Los Cuatro Sargentos de la Rochela, buscaré la manera de que la veáis... Entonces acecharéis todos mis movimientos...

—Comprendido—dijo Scott.

—Otra cosa—prosiguió Arnoldo—puesto que los tres tenemos medallas iguales, esta casualidad va a servirnos. Cuando yo necesite decirles de repente que os espero, dejaré o enviaré a vuestra casa esta medalla dentro de un sobre en el cual no habrá sino un papel en blanco. La pegaré en el papel con lacre debajo del mismo sello... De esta forma, a menos de estar prevenidos, nadie podrá sospechar su presencia, ni por la vista, ni por el tacto.

—Muy bien inventado—dijo Scott.—Y cuando recibamos la medalla, ¿dónde nos podremos encontrar?

—Bajo los arcos de la Plaza Real.

—¿Hacia qué sitio?

—Hacia el lado de la calle de San Antonio.

—Pero, ¿y si por cualquier motivo no estamos en casa cuando recibamos el sobre?—preguntó Trilby.

—Conviene, en efecto, prever el caso. Pues bien, sobre la hoja de papel blanco que os pondré dentro, os escribiré la hora en que es lo he enviado. La cita tendrá lugar dos horas después, aunque sea a media noche.

—¿Y si tuviéramos necesidad nosotros de verle lo más pronto posible para algún asunto imprevisto?

—Pues podréis hacer lo mismo que yo con vosotros. Me enviaréis una medalla a mi casa.

—¿A qué señas?

—Calle de Tournelles, número 36... Fijaos bien en el número...

—¿A vuestro nombre de Carlos Gerard?

El ex-secretario de la de Juan Mortimer movió negativamente la cabeza.

—Acordaos—dijo luego,—que desde este momento no existe Carlos Gerard. Me llamo Arnoldo Desvignes, y soy profesor de idiomas...

Guillermo Scott púsose un dedo sobre su frente y murmuró:

—Está grabada aquí...

—Ahora—continuó Arnoldo,—ya estamos de acuerdo en todo... Marchaos, y que no se borre de vuestra memoria nada de lo que hemos convenido. Voy a pagar el gasto... Avisad que me traigan la cuenta. Hasta mañana a las seis, en Los Cuatro Sargentos...

—Hasta mañana.

Se cruzó un apretón de manos, y los dos ingleses se alejaron.

Arnoldo encendió otro cigarro, pagó la cuenta y marchóse también.

Una vez fuera miró su reloj.

Eran las dos de la tarde.

El joven se dirigió a pie hasta el boulevard de Clichy en donde encontró una

—Trilby, ¡o! o! me ha traído suerte—se decía el muchacho.—Prometo que iré a aplaudirle un día de esta semana en la pantomina, si el director del Circo Americano no se lo ha llevado con su camarada Scot...

Aunque la cuesta es muy empinada y larga hasta llegar a la meseta, que es donde se halla en construcción la nueva iglesia, infinitos carruajes la suben.

Coches de alquiler, berlinas y landós particulares, llevan personas de todos los extremos de París, y se colocan después junto a las empalizadas que por todas partes rodean los talleres de cantería.

Misticot parecía multiplicarse.

Estaba en todas partes a la vez, no dejando pasar a nadie sin gritar en sus oídos su acostumbrado discurso:

—Comprad, caballero... Comprad, señora, la medalla acuñada en honor de la construcción del Sagrado Corazón... Medalla que está bendita lo mismo la de cobre que la de plata... Compradla, caballero... comprad, señora... esto les traerá la suerte...

Con la agilidad de un mono y vivo como una ardilla, el muchacho pasaba a través de la multitud más compacta sin que casi lo notaran.

Más su destreza y agilidad no pudieron salvarle, no obstante, de un accidente.

Los carruajes se sucedían sin descanso.

En un momento dado, Misticot, que acaba

(Continúa)

SOLO POR UNOS DIAS

Tenemos abierta la liquidación de 100.000 pares de calzado en nuestra Fábrica, AVENIDA A. ROSSELLO, 18

PRECIOS NUNCA VISTOS

Para Caballero desde 15 pesetas

Señora 8

DIAS DE VENTA Martes, jueves y sábados de 10 a 1 y de 3 a 7

PRECIOS FIJOS.--VENTA RAPIDA

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Fincas para alquilar

Calle o plaza	Número	Clase	Deván razón
Alfonso XIII (Terreno)	119	Bajo	Ribera, 16.
Gater.	17	Almacén	Santo Espirito, 5.
Santo Espirito	7	Almacén	Santo Espirito, 5.
Salud (Terreno)	70	Bajo.	Virgen de Lluç, 11-1.º

Fincas para vender

Teix (Soledad)	12	Casa con dos pisos y corral	En la Cámara.
Alfonso XIII (Terreno)	119	Casa con gran terraza y agua	Ribera, 16.
Herrería	99	Un piso primero.	Carmen, 28.
Cercanía Olmos.		Pisos y local para almacén.	San Elias, 26, 1.º
Sindicato	176	Dos pisos, porche y bajo.	Sindicato 174 y 176.
Call, 10.	10	Tienda y piso.	Call 10, núm. 10.
Call, 10	10	Tienda	Call 10, núm. 10.

Compro a buen precio

Toda clase de antigüedades, papelerías de empeño, dentaduras usadas, plata y oro viejo, monedas de oro de toda clase. No vendan sin antes visitar esta casa.
PALACIO NUM. 2, PLATERIA

TOME NOTA

La Plateria que vende más barato es la de **Gabriel F. Ros**
Fabricación propia.—J.ime II. 47.

Joven

De 14 a 17 años se necesita para artículos de escritorio, informes, Centro de Anuncios.

Maquinaria Alemana

Sierras, cintas Gekafe

Tornos alemanes Zimmerman

Fresadoras Suizas

Herramientas Suizas y Alemanas

Todo en existencia aquí

S. A. Balear Sta. Eulalia 23

TELEFONO 98



Lloyd Sabaud

Sociedad Anónima

Capital emeso e versado 60,000,000

Para SANTOS y BUENOS AIRES saldrá de Barcelona el día 26 de Febrero el acreditado y rápido vapor

Tomaso di Savoia

Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.
Para más informes dirigirse: En BARCELONA, a sus Agentes Generales en España, señores I. Villavecchia y Compañía.
En PALMA a D. DAMIÁN BENNASAR, Mar, 49-1.º

JULIAN TICOULAT

CIRUJANO DENTISTA

Dentado a 12 duros. Dientes desde 3 pesetas. Extracción sin dolor.
SAN MIGUEL N.UM80-PALMA

Servicios de la Comp. Transatlántica

LÍNEAS A ANTILLAS, MÉJICO NEW YORK Y COSTA RICA

El vapor saldrá el día de Barcelona el 16 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New York Habana, Veracruz y Puerto México.

El vapor saldrá el 16 de octubre de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costas y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor P. DE SATRUSTEGUI saldrá el 10 enero de Barcelona el 15 de Valencia el 17 de Málaga y el 19 de Cádiz para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Admite carga y pasajeros con trasbordo para Veracruz.

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y BRASIL

El vapor INFANTA ISABEL DE BORBON saldrá el 4 enero de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor saldrá a Barcelona el día 6 de Málaga, el 8 y de Cádiz el 10 para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor saldrá el día 25 de Bilbao y Santander, el de Gijón, el de Coruña y el de Vigo para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE FILIPINAS

El vapor LEGAZPI saldrá el 17 diciembre de Cádiz y el 22 de Barcelona para Port-Saïd, Colombo, Singapore y Manila

LÍNEA DE FERNANDO POO

El vapor saldrá el de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 12 de Cádiz para las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

SERVICIO COMERCIAL

El vapor saldrá de Bilbao el 9 de Diciembre, de Gijón el 10 de Coruña el 11 y de Vigo el 12 para New York y Habana.

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York y puertos Canabricos a Nueva York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

VIAJE EXTRAORDINARIO

El vapor saldrá el día de de Bilbao, el 28 de Santander, el 29 de Gijón, el 30 de Coruña y el 1 de Vigo para Habana y New York.

Información en Palma, señores Jaime M. Granda y C.ª S. en C., Plaza de Antonio Mas, 4.

GRIAD A LOS NIÑOS CON GLAXO

Es maravilloso

TANTO PARA CRIARLOS COMO PARA AYUDAR A CRIARLOS

EL GLAXO es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. Admirable también como aimento de ancianos, convalecientes y enfermos, especialmente los del aparato digestivo. Úsese el biberón GLAXO, con todos los adelantos científicos, incluso gomas de cristalizadas. El GLAXO en latas grandes resulta más económico. Pídase en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Importadores exclusivos en España, Portugal y Marruecos

Sebastián Taulor y C.ª Montero, 1, Madrid

Agente para Mallorca: MARIANO AMIGO, UNION 47, PALMA.



Lomos doloridos

Reumatismos, Artritis, Gota, Piedra, Ciática y todas las afecciones del hígado, riñones, articulaciones, se cuidan con los

Lithinés del Dr. Gustin

Un paquete disuelto en un litro de agua, da, en el acto, la mejor agua mineral.

1.50 Ptas. la caja de 12 paquetes para hacer 12 litros de agua mineral deliciosa y eficaz.

Deposito único para España: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria BARCELONA

JEP

Tractores AVERY

Este Tractor, por su poco coste, gran economía y facil manejo, ha resuelto el problema de la tracción mecánica para todos los trabajos agrícolas. Sirve igualmente para arar, escobar, roturar, sembrar, etc., que para mover máquinas fijas: Trilladoras, Bombas, Molinos, Descascaradoras de almendras, etc., y por tener la marcha regulada, sirve también para accionar una Dinamo para producir energía eléctrica para servicio de la finca. Se le puede ver funcionar como máquina fija en la fábrica de leche condensada LA ALDEANA, Avenida de Alejandro Rosselló. Se dan a toda prueba el tiempo que se quiera. Informes y condiciones:

CAYETANO AGUILO, Cofradía, 8



Compañía Pinillos

Servicio al Brasil-Plata

Servicio a las Antillas y Estados Unidos

Para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Cienfuegos y Habana, saldrá de Palma el día 8 de Febrero el vapor

Conde Wifredo

Admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 4 y 5.
Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

¡NO MAS CANAS!

Si que sea volver a tener nuestros cabellos del mismo color que cuando eramos niños

Acelle Oriental

Con la seguridad absoluta de que nuestro cabello volverá a tener el brillo de los primeros días de la vida, el Acelle Oriental (rubio, castaño o negro) al estar en contacto con el cabello, le devuelve el color natural, y está deliciosamente perfumado. Precio con instrucciones: 7 pesetas. Deposito único: LA CRIEVAL, Bartolomé Quetglas, Quat 1 y 3, Palma de Mallorca.

CASA PARTICULAR

Con hermosos jardines, bajada al mar, baño y barquilla para recreo, de sencilla suntuosidad y señores de España como extranjeros para vivir con familia, cerca de la playa al mar. Servicio esmerado. Para informes en la misma, Armadans número 49. Son Alegre.

Casa en el Terreno

Se alquilaría una con jardín y cisterna, situada en la calle de la Salud 53. Informes, Centro Anuncios.

La Plateria La Pilarica

Se ha trasladado a la calle de la Plateria número 26 casa de D. José P. Moreno, donde encontrarán toda clase de artículos en orfebrería, platería, joyería, extenso surtido de objetos para Regalos.
Compra y venta de Antigüedades y papelerías de empeño.

Autoclave

Se vende uno número 0 para gas y alcohol, completamente nuevo. Ra 250, Centro de Anuncios.

Pérdida

Se ha extraviado una cartera con contenido 1 billete de 50 pesetas, 2 llaves, 5 pesetas en pieza, 2 pesetas en pieza y un cepillo roto. Se gratificará explícitamente su devolución en el Centro de Anuncios.

¡SEÑORAS!! ¡Se acabó el vello!

EL DEPILATORIO ARABE destruye el vello hasta la raíz; es el único inofensivo y está recomendado por todas las eminencias médicas.
La mujer que tenga VELLO o PELO podrá quitárselo instantáneamente, y lo que le queda será porque quiere.
Deposito: Los OMBRELLAS, Bartolomé Quetglas, Quat 1 y 3, Palma de Mallorca.

Se alquila

Una tienda de bastante capacidad con tres dormitorios, agua de fuente, y a grifo, en la calle Velázquez números 47 y 49; en la misma calle número 47, el local anexo.

CASA PARTICULAR

Desde 4 o 5 personas para vivir como en familia. Para presentarse sin burocracia referencias. Dirigirse Carpuñolas 8 y 10, Palma.

Se vende

Dos juegos de puertas de 2 hojas de cepel buenas, unas vidrieras de centro y un tañell de café. Para informes: Carpintero Escanosa, número 31, Terreno.

SE VENDEN

Los muebles de una casa en el Terreno pudiendo habitarlos. Ha cuarto de baño, Montañas número 1, segundo.

Habitación

Se cedería una o dos personas o matrimonio, de buenas costumbres. Informes: Centro de Anuncios

Leña

Se vende útil para cocina y estufas. Calle Virgen de Lluç, número 1.